
Ano 33 - Edição N° 1712 - 08 de Abril  de 2025.

Prefeita Bianca Bertamoni apresenta balanço dos 
100 primeiros dias de gestão

Com um tom de gratidão, a prefeita Bianca Maran Bertamoni, celebrou os avanços e destacou que os 
100 primeiros dias de trabalho foram intensos, produtivos e com foco na melhoria da qualidade de vida 
dos cerqueirenses. “É possível fazer muitas coisas em 100 dias, principalmente quando se tem vontade, 

coragem e principalmente compromisso”. Página 05

BOM JESUS DO SUL

Projeto da 
Itaipu ‘Plante e 
Colha Saúde’ é 
apresentado em 
Bom Jesus do Sul
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Novas leis criam programa de coleta itinerante de 
sangue e campanha sobre Herpes-Zóster

Duas iniciativas de 
origem parlamentar, 
voltadas para a área 
da saúde, foram 
transformadas em leis 
pelo governo do Estado 
no mês de março.

A primeira delas, 
Lei 19.271/2025, 
institui o programa Vida 
em Movimento, que 
tem como finalidade 
promover a coleta 
itinerante de sangue no 
estado.  

De acordo com a 
normativa, o programa 
será gerido pelo Poder 
Executivo, que utilizará 
veículos adaptados para 
coletar e transportar 
o sangue, sendo 
observadas todas as 
normas sanitárias e 
técnicas exigidas pelos 
órgãos de saúde.

A coleta deve ocorrer 
periodicamente em 
todas as regiões do 
estado, considerando-se 
a demanda identificada 
e a disponibilidade de 
recursos.  Além disso, o 
governo deverá promover 
ações de conscientização 
e divulgação, informando 
à população sobre datas, 
horários e locais das 
coletas móveis.

O órgão responsável 

pela operacionalização 
do programa deverá 
realizar um relatório a 
cada semestre, avaliando 
a efetividade das ações 
desenvolvidas e a 
qualidade do serviço 
prestado, bem como 
sobre a necessidade 
da implementação de 
melhorias.

Conforme o autor, 
deputado Oscar Gutz 
(PL), a ação deverá 
favorecer a doação e 
a disponibilidade de 
sangue no estado. “A 
iniciativa da coleta 
itinerante de sangue traz 
inúmeras vantagens. Em 
primeiro lugar, possibilita 
que os cidadãos de 
áreas remotas e de 
difícil acesso participem 
ativamente do ato de 
doação, eliminando 
a necessidade de 
deslocamentos longos e 
dispendiosos. Além disso, 
contribui para a formação 
de uma cultura de doação 
de sangue, promovendo 
a conscientização sobre a 
importância desse gesto 
solidário e estimulando a 
adesão da população.”

Herpes-Zóster
Já o deputado Altair 

Silva (PP), contou 

com a sanção da Lei 
19.272/2025, de sua 
autoria, que cria a 
campanha permanente 
de conscientização sobre 
herpes-zóster em Santa 
Catarina.

O objetivo é promover 
uma ampla divulgação 
dos sintomas e 
características da doença, 
além de suas causas, 
medidas preventivas e 
tratamentos.

A veiculação de 
anúncios em meios 
de comunicação, a 
fixação de cartazes, a 
distribuição de cartilhas 
em estabelecimentos 
públicos e privados e a 
realização de palestras 
e audiências públicas 
sobre a temática estão 
previstas no rol de ações 
da campanha.

Conforme o autor, a 
criação da normativa 
é importante para 
conscientizar a população 
sobre a doença, que 
é viral, dolorosa 
e potencialmente 
debilitante, afetando 
principalmente a 
população mais idosa. 
“Ao promovermos uma 
campanha permanente 
sobre o assunto será 
possível aumentar o 

conhecimento público 
sobre os sintomas, causas 
e medidas preventivas 
disponíveis. Além disso, 
facilitaremos o acesso 
a informações sobre 
tratamento eficazes, 
melhorando a qualidade 
de vida e reduzindo o 
impacto negativo dessa 
condição na saúde 
pública.”

De acordo com a 
Sociedade Brasileira de 
Dermatologia (SBD), a 
herpes-zóster é uma 
doença causada pelo 
Varicela-Zoster, vírus 
causador da varicela, 
que ocorre com maior 
frequência na infância, 
enquanto a herpes-

zóster é mais comum 
nos idosos e é causada 
pela reativação do 
mesmo vírus. Entre as 
principais condições 
para o aparecimento 
da patologia estão a 
baixa imunidade, câncer, 
trauma local, cirurgias da 
coluna e sinusite frontal.

A Herpes-Zóster, 
também conhecida como 
cobreiro, se manifesta 
geralmente no tronco, 
face ou membros por 
meio de bolhas que 
coçam e ardem. Também 
pode haver dores nos 
nervos, formigamento, 
adormecimento, febre, 
dor de cabeça e mal-
estar. A dor, sintoma mais 

importante da doença, 
costuma preceder o 
aparecimento das lesões 
e pode persistir por 
semanas ou meses após 
o desaparecimento das 
feridas.

Segundo dados 
disponíveis no Sistema de 
Informações Hospitalares 
do SUS (SIH), no DataSUS, 
o Brasil registrou 
aproximadamente 2,6 mil 
internações pela doença 
em 2023, um aumento 
de 13,6% em relação ao 
ano anterior, com 2,3 mil 
ocorrências. Em 2021, 
foram registradas 2 mil 
internações, 31,6% a 
menos em comparação 
com 2024.

GERAL.

A Assembleia 
Legislativa do Paraná 
recebeu na noite 
desta segunda-feira 
(7) uma sessão solene 
em homenagem ao 
Dia Mundial da Saúde, 

realizada no Plenário. A 
cerimônia, proposta pelo 
deputado Ney Leprevost 
(União), foi marcada 
por homenagens e 
pela formalização de 
uma carta com 15 

medidas estratégicas 
para melhorar a vida 
dos pacientes do SUS 
(Sistema Único de Saúde).

Dentre as ações estão 
a criação de um plano 
de carreira para os 
médicos, semelhante ao 
da magistratura; a maior 
inclusão de pacientes 
para tratamento de 
doenças raras de pessoas 
autistas, melhorias no 
tratamento de saúde 
mental e a valorização 
dos profissionais de 
enfermagem, detalha 
Leprevost, que também 
coordena a Frente 
Parlamentar da Medicina.

A carta será 
encaminhada para todas 
as “principais autoridades 
da República”, conforme 
o deputado.  “A gente 
quer estar trabalhando 
junto com os médicos, 
com os profissionais de 
saúde, com os hospitais, 
com as secretarias 
municipais, com as 
clinicas para achar 

medidas que possam 
melhorar a saúde de 
todos os paranaenses e 
de todos os brasileiros”, 
ressaltou Leprevost.

Desafios para o SUS
“Nosso serviço tem 

muita sobrecarga, 
trabalhamos muitas horas 
com poucos funcionários 
e muitos pacientes”, 
destacou Daniele Fabris, 
secretária do Conselho 
Regional de Enfermagem 
do Paraná (Coren/PR) – 
uma das homenageadas 
na cerimônia. “A gente 
sempre conta com o 
apoio da Assembleia, de 
toda categoria política 
para nos ajudar na 
valorização”.

Representado a 
secretaria de Estado da 
Saúde, o doutor César 
Neves, diretor-geral da 
pasta, também destacou 
os desafios da saúde 
pública. “Se o SUS do 
Paraná é tido como 
modelo no Brasil, mesmo 

assim os desafios se 
mantêm contemporâneos. 
A ajuda do Legislativo 
e da sociedade civil 
organizada nos ajuda a 
transpor os obstáculos e 
reforçarmos o que há de 
bom na saúde do Paraná”.

“Temos mais de 200 
milhões de brasileiros, 
mais de 70% da 
população brasileira 
que precisa do Sistema 
Único de Saúde. E ele 
salva vidas. Mas falta 
investimento. Nosso povo 
merece mais dinheiro 

para a Saúde”, ressaltou 
o doutor José Fernando 
Macedo, presidente da 
Associação Médica do 
Paraná (AMP).

Também participou 
da mesa o presidente do 
Conselho das Secretarias 
Municipais de Saúde do 
Paraná (Cosems), Fábio 
de Mello. O prefeito de 
Araucária, Dr Gustavo 
(PL), além de outras 
autoridades e gestores de 
Saúde, compareceram à 
cerimônia.

Dia Mundial da Saúde é celebrado na Assembleia com 
carta de melhorias ao SUS
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Os municípios 
do Paraná já podem 
formalizar a adesão ao 
incentivo financeiro 
do Governo do Estado 
que destina R$ 159 
milhões para ações 
de fortalecimento da 
Política da Garantia de 
Direitos de Crianças e 
Adolescentes em todo 
o Paraná. O repasse foi 
liberado no início do mês 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior.

Os recursos, oriundos 
do Fundo para a 
Infância e Adolescência 
(FIA), deliberados pelo 
Conselho Estadual dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente (CEDCA-PR) 
e administrados pela 
Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento 
Social e Família (Sedef), 
serão repassados na 
modalidade fundo a 

fundo e poderão ser 
usados de maneira 
autônoma pelas cidades.

“Este é um momento 
importante para que cada 
município possa atender 
às suas necessidades 
específicas, de acordo 
com a realidade local. 
Estamos dando um 
passo significativo na 
construção de políticas 
públicas voltadas para 
nossas crianças e 
adolescentes”, afirma o 
secretário estadual do 
Desenvolvimento Social e 
Família, Rogério Carboni. 

Os valores poderão ser 
utilizados em materiais 
de consumo, pedagógico 
e esportivo, materiais 
de higiene e limpeza, 
artesanato e recreação, 
além do desenvolvimento 
de materiais de áudio, 
vídeo e foto, despesas 
com impressão de 

materiais gráficos, 
alimentos perecíveis e 
não-perecíveis, veículo e 
móveis.

Os termos de adesão 
devem ser preenchidos 
pelos municípios 
nos próximos dias 
através do Sistema 
de Acompanhamento 
do Cofinanciamento 
Estadual Fundo a Fundo 
(SIFF). As orientações 
sobre o incentivo 
estão na Deliberação 
013/2025-CEDCA/PR. O 
documento traz detalhes, 
como prazos, itens 
de despesas e valores 
destinados para cada 
município.

Carboni ressalta 
a importância da 
regularização de 
saldos encerrados e da 
prestação de contas. 
“É fundamental que os 
prefeitos estejam atentos 

a essas questões para 
garantir a aptidão 
em novas adesões 
e o encerramento 
adequado do 
processo”, destaca.

O secretário orienta 
os prefeitos a tomarem 
algumas ações. 
“Caso identifiquem 
pendências ou 
saldos, é necessário 
enviar um e-mail 
para duvidassiff@sedef.
pr.gov.br, solicitando as 
orientações necessárias. 
Além disso, é essencial 
manter os extratos 
bancários atualizados 
mensalmente no SIFF”, 
explica.

Cada município 
receberá, no mínimo, R$ 
250 mil. Do total dos 
recursos disponíveis, dois 
municípios vão receber 
R$ 250 mil; 246 cidades 
receberão entre R$ 300 

mil e R$ 400 mil; 137 
devem receber entre R$ 
400 mil e R$ 500 mil; 
12 vão receber entre R$ 
600 mil e R$ 700 mil; 
um município receberá 
R$ 800 mil; e Curitiba, 
devido ao porte, receberá 
R$ 1,5 milhão. 

REQUISITOS
Todas as cidades 

paranaenses estão 
elegíveis para receberem 
os recursos, desde que 

tenham realizado sua 
adesão e desenvolvam 
projetos e programas 
seguindo os eixos da 
garantia de direitos, 
como vida e saúde; 
respeito à dignidade; 
convivência familiar e 
comunitária; educação, 
cultura, esporte e lazer; 
profissionalização; 
e fortalecimento do 
Sistema de Garantia dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente.

Municípios já podem aderir ao incentivo de R$ 159 
milhões para crianças e adolescentes
Os recursos, serão repassados na modalidade fundo a fundo e poderão ser usados de maneira autônoma 
pelas cidades

GERAL.
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Prefeita Bianca Bertamoni apresenta balanço dos 
100 primeiros dias de gestão

POLÍTICA.

Comprometida com uma gestão humanizada e eficiente, prefeita de Dionísio Cerqueira celebra 
entregas concretas nos primeiros três meses de governo

Com um tom de 
gratidão e compromisso 
renovado com a 
população, a prefeita 
Bianca Maran Bertamoni, 
celebrou os avanços 
e destacou que os 
100 primeiros dias de 
trabalho não foram 
apenas simbólicos 
— foram intensos, 
produtivos e com foco na 
melhoria da qualidade de 
vida dos cerqueirenses.

“Esses primeiros 100 
dias foram marcados 
por ação, diálogo e 
presença nos bairros, 
distritos e comunidades. 
Estamos construindo 
juntos um município 
com mais oportunidades, 
mais desenvolvido, mas 
moderno e acolhedor”, 

afirmou a prefeita.
Quais foram os 

destaques desses 100 
dias de governo em 
Dionísio Cerqueira?

Logo no início da 
gestão, diversas frentes 
de atuação foram 
colocadas em prática. O 
planejamento estratégico 
focou em saúde, obras 
de infraestrutura, 
educação, valorização 
dos produtores rurais e 
fomento à cultura e ao 
esporte.

Entre os programas 
com maior impacto, 
estão:

Saúde em foco: de 
mutirões a prevenção

Em janeiro, a gestão 
aderiu à campanha 
Janeiro Branco, 

promovendo ações de 
conscientização sobre 
a saúde mental nas 
unidades básicas. 

A saúde no geral 
também foi reforçada 
com o mutirão de 
exames de ressonância 
magnética, atendendo 
pacientes em fila de 
espera, e a realização 
de uma programação 
especial de Carnaval 
nas unidades de saúde, 
incentivando a prevenção 
e o bem-estar.

Outro ponto crucial 
foi o combate direto 
ao mosquito Aedes 
aegypti com a campanha 
Dionísio Cerqueira em 
combate à dengue, que 
mobilizou equipes em 
visitas domiciliares e 

ações educativas.
Para o futuro da 

Saúde, segundo a 
prefeita e o vice-
prefeito Alcir Sawaris, 
nos próximos dias será 
realizada a contratação 
de um Pediatra, uma 
Fonoaudióloga e ainda 
de um Terapeuta 
ocupacional.

Obras e 
infraestrutura: 
retomadas e novas 
entregas

Com o olhar atento 
à mobilidade urbana e 
desenvolvimento dos 
distritos, a prefeita 
retomou as obras de 
asfaltamento até 
o distrito de Jorge 
Lacerda, além de 
inaugurar melhorias 

como a instalação 
de novos pontos de 
ônibus, substituição 
de lâmpadas por 
LED, plantio de grama 
nos canteiros centrais 
e a entrega de uma 
nova caixa d’água 
para o distrito de 
Idamar, reforçando o 
abastecimento de água.

No que se refere 
ao asfaltamento até o 
Distrito de Jorge Lacerda, 
a prefeita destacou os 
recursos provenientes 
do Governo do Estado 
que permitirá que sejam 
realizados mais de 7 
quilômetros da obra.

Agricultura 
valorizada e 
fortalecimento do 
campo

A zona rural também 
recebeu atenção 
com o Programa 
de Melhoramento 
Genético Bovino 
(Sêmen), voltado 
à ampliação da 
produtividade leiteira, e 
com o Programa Terra 
Boa, que fornece apoio 
direto aos produtores. A 
Secretaria de Agricultura 
marcou presença 
em eventos técnicos, 
como o Dia de Campo 
sobre Milho Silagem, 
fortalecendo o vínculo 
com o setor produtivo.

Além disso, um trator 
novo, no valor de mais de 
R$ 250 mil foi entregue à 
o grupo agrícola da linha 
Araras e Nova Esperança
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Educação com 
investimento em 
formação e tecnologia

A área educacional 
teve um início promissor 
com a realização de 
formações pedagógicas 
e capacitações específi cas 
para os profi ssionais 
das creches. Além disso, 
houve a entrega de 
projetores multimídia 
para escolas, e a 
distribuição de novos 
equipamentos, 
garantindo modernização 
e suporte tecnológico 
para a rede municipal.

Destaca-se ainda o 
treinamento sobre 
inteligência artifi cial 
aplicado à produção de 
documentos, mostrando 
a intenção da gestão de 
inserir inovação na rotina 
administrativa.

No que se refere a 
parte estrutural, uma 
licitação já foi realizada 
para a pintura dos 
prédios escolares.

Além disso o novo 
prédio da Escola Luiz 

Savoldi segue em ritmo 
acelerado, sendo a 
entrega prevista para o 
fi nal de 2025.

Inclusão social, 
esporte e cultura: um 
olhar para todos

Pensando na inclusão 
e no bem-estar social, no 
período da pandemia, o 
governo municipal lançou 
o Cartão Comida na 
Mesa, um auxílio direto 
a famílias em situação 
de vulnerabilidade que 
recebem R$ 227 para 
auxiliar nas despesas da 
casa, a prefeita, porém 
destacou que o objetivo é 
aumentar esse valor para 
R$ 250. 

A cultura e o esporte 
foram valorizados com 
uma programação 
diversifi cada, como 
a Ofi cina de Artes 
Circenses, Ofi cina de 
Artesanato, Ofi cina de 
Jiu-Jitsu, Ofi cina de 
Música e a renovação 
do convênio com a 
Chapecoense, que 
mantém viva a Escolinha 

de Futebol para os 
jovens, e além desses 
para as mulheres são 
promovidas aulas de 
dança.

Destaque também 
para o lançamento do 
Programa Patine+, 
com aulas de patinação 
no ginásio da Escola 
Castro Alves, e para 
o Confronto Master, 
promovendo o esporte 
entre veteranos.

Segurança, turismo e 
ações emergenciais

Na área da segurança 
pública, a implantação do 
novo Centro Integrado 
de Controle e Comando 
da Fronteira marca um 
avanço signifi cativo para 
a cidade, reforçando 
o monitoramento 
e resposta rápida a 
ocorrências.

O turismo também 
ganhou reforço com a 
instalação de placas de 
sinalização turística, 
auxiliando visitantes e 
promovendo os pontos 
históricos e culturais da 

cidade.
Além disso, foi 

implementado um Plano 
de Contingência para 
Múltiplas Vítimas, 
preparando as equipes 
para responder a 
situações de desastre 
com agilidade e efi cácia.

Mulher, 
protagonismo e 
representatividade

O mês da mulher 
foi amplamente 
comemorado com 
palestras inspiradoras, 
como a Palestra Show 
em alusão ao Dia 
da Mulher, além de 
encontros promovidos 
nas unidades de 
saúde, palestras 
com profi ssionais da 
saúde mental como a 
neuropsicóloga Rafaela 
Spader, e atividades 
voltadas ao bem-estar e 
valorização feminina.

Houve ainda 
um encontro em 
comemoração ao Dia 
da Mulher, que contou 
com uma palestra sobre 

Violência Doméstica, com 
a Sargento PM, Gisele 
Trentin.

A ESF Jorge Lacerda 
também realizou uma 
programação especial 
em homenagem às 
mulheres da comunidade.

Participação cívica 
e fortalecimento das 
instituições

Outro marco 
importante é a eleição 
suplementar para 
o Conselho Tutelar, 
reafi rmando o 
compromisso da gestão 
com os direitos das 
crianças e adolescentes.

Além disso, a prefeita 
Bianca reuniu-se com 
diretores escolares e 
equipes pedagógicas 
para alinhar metas e 
estratégias de ensino, 
mantendo uma 
gestão participativa e 
transparente.

Prefeita agradece 
e projeta próximos 
passos

A prefeita Bianca 
Bertamoni encerrou a 

apresentação do relatório 
com agradecimentos 
à sua equipe, aos 
servidores municipais e 
à população de Dionísio 
Cerqueira. 

“Esses 100 dias 
mostraram que, 
quando se trabalha 
com propósito e 
união, os resultados 
aparecem. Vamos 
continuar avançando, 
ouvindo a comunidade 
e construindo um 
município cada vez 
mais justo, moderno e 
humano”, destacou.

O governo já 
projeta novas obras 
de infraestrutura, 
mais investimentos 
na saúde e educação, 
além de políticas 
públicas voltadas à 
juventude, cultura e 
geração de emprego. 
A prefeita reforça que 
os projetos seguem 
em ritmo acelerado, 
com transparência, 
responsabilidade e foco 
em resultados.
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Na última sexta-
feira, dia 4, aconteceu 
no Ginásio de Esportes 
Bragamatte a fase 
municipal dos Jogos 
Escolares de Barracão. 
O evento reuniu 
alunos de diversas 
escolas do município, 
que competiram nas 
modalidades de futsal e 
vôlei, em disputas que 
aliaram técnica, esforço e 

trabalho em equipe.
Mais do que uma 

competição, os Jogos 
Escolares cumpriram seu 
principal papel, promover 
a integração entre os 
estudantes e incentivar 
hábitos saudáveis desde 
cedo, por meio do 
esporte. 

Durante todo o 
dia, o ginásio esteve 
movimentado por pais, 

professores e membros 
da comunidade, que 
lotaram as arquibancadas 
e não economizaram 
na torcida, apoiando os 
jovens atletas em cada 
jogada.

A iniciativa, apoiada 
pela Secretaria Municipal 
de Esportes e Educação, 
reforça a importância 
da atividade física 
como ferramenta de 

desenvolvimento pessoal 
e social. 

Os Jogos Escolares 
são uma oportunidade 
para que os estudantes 
vivenciem a disciplina, a 
cooperação e a superação 
de desafios, elementos 
que ultrapassam as 
quatro linhas da quadra 
e contribuem para a 
formação do cidadão.

Ao final das disputas, 

as equipes que se 
destacaram garantiram 
classificação para a 
fase regional dos Jogos 
Escolares, levando 
consigo o nome de 
Barracão, além de 
muito orgulho e 
responsabilidade. 

Agora, os atletas 
classificados seguem 
na preparação para 
representar o município 

com garra nas próximas 
etapas.

A competição também 
serviu para fortalecer 
o envolvimento entre 
escola e comunidade, 
mostrando que quando 
todos se unem em 
prol da educação e do 
esporte, os resultados são 
inspiradores. 

Jogos Escolares movimentam o Ginásio 
Bragamatte em Barracão
Essa primeira fase reuniu escolas do município em disputas de futsal e vôlei; vencedores avançam para a 
etapa regional representando Barracão

ESPORTES.

No último sábado, 
5 de abril, aconteceu 
no distrito de Mariflor, 
interior de São José do 
Cedro, um importante 
movimento em prol 
da saúde feminina. A 
Secretaria Municipal 
de Saúde promoveu 
uma ação especial 
voltada à prevenção e 
ao diagnóstico precoce 
do câncer de colo do 
útero, com uma série de 

atendimentos gratuitos 
oferecidos na Unidade 
Básica de Saúde local.

Com foco na 
conscientização e no 
cuidado integral da 
mulher, a mobilização 
reuniu moradoras 
da comunidade para 
participarem de serviços 
fundamentais para o 
bem-estar e a prevenção 
de doenças. 

Entre os 

procedimentos realizados 
estavam a coleta do 
exame preventivo 
(Papanicolau), testes 
rápidos para HIV, 
Sífilis, Hepatite B e 
C, encaminhamentos 
para mamografia, além 
de orientações sobre 
autocuidado, prevenção e 
importância dos exames 
de rotina.

A campanha integra 
o conjunto de ações da 

Secretaria que visam 
ampliar o acesso da 
população feminina 
à saúde preventiva, 
reforçando o papel 
das unidades básicas 
como porta de entrada 
para uma assistência 
humanizada e eficiente.

“A participação 
da comunidade foi 
fundamental. Ver tantas 
mulheres buscando 
informação e cuidando 

da própria saúde 
mostra que estamos no 
caminho certo”, destaca 
a equipe organizadora. 
A ação também buscou 
desmistificar tabus e 
fortalecer o vínculo 
entre a população e 
os serviços de saúde 
pública, principalmente 
no interior do município.

A Secretaria de 
Saúde agradece a 
todas as mulheres 

que participaram e 
reitera que o cuidado 
com a saúde começa 
com atitudes simples, 
mas fundamentais, 
como realizar exames 
regularmente e manter o 
acompanhamento médico 
em dia.

Ação de saúde no interior reforça prevenção ao câncer 
do colo do útero
A Secretaria de Saúde de São José do Cedro, realizou atendimento gratuito com exames, testes 
rápidos e orientações

SAÚDE.
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O município de 
Dionísio Cerqueira está 
oficialmente participando 
da etapa regional dos 
Jogos Abertos da Terceira 
Idade (JASTI), realizada 
em São José do Cedro. 
Com espírito esportivo 
e muita animação, os 
representantes da melhor 
idade estão competindo 
em cinco modalidades: 
Canastra, Bocha, Bolão, 
Dominó e Truco.

Os JASTI vão além 
da competição, eles 
representam um 
momento de encontro 
entre gerações e 
municípios, valorizando 
a prática esportiva como 
um dos pilares da saúde 
física e mental na terceira 
idade. 

Para os atletas 
cerqueirenses, a 
experiência reforça 
o quanto o esporte 
pode ser um agente 
transformador, que 
promove inclusão social, 

autoestima e bem-estar.
A participação ativa 

dos idosos de Dionísio 
Cerqueira é resultado 
do incentivo constante 
do município a políticas 
públicas voltadas à 
valorização da terceira 
idade. 

A delegação 
viajou com apoio da 
Secretaria Municipal 
de Esportes, Cultura e 
Turismo, reafirmando 
o compromisso da 
administração em 
proporcionar qualidade 
de vida por meio do lazer 
e da atividade física.

Além das disputas, o 
evento é um espaço de 
convivência, com troca de 
experiências, reencontros 
e muito companheirismo, 
os JASTI proporcionam 
momentos únicos de 
socialização, respeito e 
celebração da vitalidade 
dos participantes.

A presença 
cerqueirense na etapa 

de São José do Cedro 
reforça que o esporte 
não tem idade — e que 

viver bem é possível 
em qualquer fase da 
vida, principalmente 

quando se tem apoio, 
reconhecimento e 
oportunidades de 

participar de iniciativas 
como esta.

Delegação cerqueirense participa dos Jogos 
Abertos da Terceira Idade em São José do Cedro
Os atletas cerqueirenses competiram em cinco modalidades nos JASTI, promovendo integração, saúde e 
qualidade de vida para a melhor idade

ESPORTES.

Princesa retoma emissão de credenciais de estacionamento 
para idosos e PCD

O Conselho Municipal 
de Trânsito de Princesa 
retomou a emissão 
das credenciais de 
estacionamento para 
idosos e pessoas com 
deficiência (PCD), um 
direito garantido a todos 
os cidadãos brasileiros 
com mais de 60 anos 
e aos portadores de 
deficiência. A emissão 
do documento é fácil e 
gratuita.

A emissão do 
documento é fácil, 
gratuita e deverá ser 
encaminhada junto ao 
setor de comunicação, 
localizado no Centro 
Administrativo, em 
horário de expediente, 
de segunda a sexta-feira, 
das 7h30 às 11h30 e das 
13h às 17h.

Documentação 
Necessária:

Portadores de 

Necessidades Especiais 
(PNE)

Cópia do CPF e RG do 
portador da necessidade 
especial;

Cópia da CNH do 
portador, caso ele seja o 
condutor;

Cópia dos laudos 
médicos que atestam a 
necessidade específica, 
com CID ou indicação por 
escrito da necessidade;

Cópia do documento 
do veículo (em dia);

Comprovante de 
endereço atual (conta de 
luz ou água, com menos 
de três meses).

Se o portador não for 
o condutor do veículo, 
é necessário apresentar 
o CPF, RG e CNH do 
motorista principal, que 
pode ser pai, mãe, filho, 
curador ou titular da 
guarda.

Cartão de Vaga para 

Idosos (maior de 60 
anos)

Cópia do CPF, RG e 
CNH do idoso;

Cópia do documento 
do veículo (em dia);

Comprovante de 
endereço atual (conta 
de luz ou água, com 
menos de três meses).

Caso o idoso não 
seja o condutor do 
veículo, é necessário 
apresentar os 
documentos pessoais 
da pessoa responsável 
que irá dirigir o 
automóvel.

Em 2024, 
foram emitidas 
32 credenciais de 
estacionamento em 
Princesa, sendo quatro 
para portadores de 
deficiência e 28 para 
idosos. 

A credencial emitida 
pelo Contran é válida em 

todo o território nacional, 
mas deve ser renovada 

anualmente. Para mais 
informações, entre em 

contato pelo telefone 
3641-0059.

Conselho municipal de trânsito retoma emissão de credenciais de estacionamento para idosos e 
pessoas com deficiência

GERAL.



8 Terça-feira, 08 de Abril de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Bom Jesus do Sul iniciou a campanha de vacinação 
contra a gripe
A campanha que iniciou em 1º de abril, tem como objetivo imunizar a população e prevenir 
complicações causadas pelo vírus infl uenza

Na última terça-
feira, dia 1º de abril, 
o município de Bom 
Jesus do Sul iniciou sua 
campanha de vacinação 
contra a gripe. A 
enfermeira Graciani Betti 
Hemming, responsável 
pela sala de vacinas, 
destacou que essa é 
uma campanha anual 
e que todos os grupos 
prioritários podem 
procurar unidades de 
saúde para receber a 
vacina.

“Agora, diferentemente 
dos outros anos, não 
estamos classifi cando 
os grupos prioritários 
em ordem. Qualquer 
pessoa que faça parte 
desses grupos pode 
procurar uma unidade de 
saúde para ser vacinada. 
Isso facilita o acesso à 
vacinação e garante que 
todos os que precisam 
sejam atendidos o mais 
rápido possível”, disse 
Graciani.

Os grupos prioritários 
incluem crianças de seis 

meses até cinco anos 
completos, gestantes, 
puérperas (mulheres que 
tiveram bebê nos últimos 
45 dias), trabalhadores 
da saúde, professores de 
ensino básico e superior, 
idosos com 60 anos 
ou mais, pessoas com 
defi ciência permanente, 
caminhoneiros, 
trabalhadores de 
transporte coletivo e 
pessoas com doenças 
crônicas, como 
hipertensão, diabetes, 
doenças respiratórias, 
hepatites virais, 
doenças neurológicas, 
transplantados, 
imunodeprimidos e 
obesidade grave.

A enfermeira Graciani 
também fez um apelo 
especial aos idosos que 
participam de grupos de 
idosos. 

“Nós faremos 
a vacinação em 
grupos de idosos, 
então pedimos que 
aguardem. Entraremos 
em contato com os 

coordenadores dos 
grupos para agendar 
uma data conforme 
a disponibilidade 
de doses. Nossa 
expectativa é que 
nos próximos dias já 
possamos programar 
a vacinação em 
grupos de idosos, pois 
estamos recebendo 
novos lotes de 
vacinas”, explicou.

A vacinação ocorre 
na sala de vacinas, 
que funciona das 
7h30 às 11h e das 
13h às 16h. Após 
esse horário, a equipe 
realiza os registros e o 
acompanhamento das 
metas da campanha. 

“É importante que 
as pessoas tenham a 
carteirinha de vacinação 
em mãos, além de um 
documento com o 
número do CPF ou do 
cartão SUS. Isso ajuda a 
garantir que o calendário 
vacinal esteja atualizado 
e que outras vacinas 
sejam aplicadas junto 

com a gripe”, orientou 
Graciani.

Quanto às 
contraindicações, 
Graciani explicou que a 
vacina deve ser adiada se 
uma pessoa estiver com 
febre ou sintomas graves 
de gripe. 

“Se uma pessoa 
estiver apenas um 

pouco resfriada, sem 
febre ou dor no corpo, 
pode receber a vacina. 
É importante não 
deixar de fazer isso, 
principalmente agora 
que estamos próximos 
ao inverno. A vacina 
contra a gripe é crucial 
para evitar complicações 
graves, como pneumonia 

e internações, então é 
essencial que todos os 
grupos prioritários sejam 
vacinados o mais rápido 
possível”, disse.

A expectativa é que 
a campanha seja um 
sucesso e que todos os 
grupos prioritários sejam 
vacinados o mais rápido 
possível. 

SAÚDE.

Sim, a afi rmação de que 
existem mais estrelas no 
universo do que grãos de areia 
em todas as praias e desertos 
da Terra parece exagerada... 
mas acredite: ela é praticamente 
verdadeira ̶ e com folga!

Vamos aos números: uma 
estimativa conservadora 
aponta que há cerca 
de 7,5 x 10¹⁸ (ou seja, 

7.500.000.000.000.000.000) 
grãos de areia na Terra. Isso é 
grão pra caramba.

Agora, prepare-se: no universo 
observável, os cientistas 
estimam que existam mais de 1 
x 10²⁴ estrelas. Estamos falando 
de 1.000.000.000.000.000.
000.000.000 estrelas ̶ um 
número mais de 100 mil vezes 
maior que o total de grãos de 

areia do planeta.

Essa comparação foi 
popularizada por astrônomos 
como Carl Sagan, e embora 
não dê pra contar grão por 
grão ou estrela por estrela, 
os cálculos astronômicos 
baseados em galáxias e massas 
estelares tornam essa afi rmação 
muito mais que uma metáfora 
poética ̶ ela é estatisticamente 

plausível.

Ou seja: quando você estiver 
olhando para uma estrela no 
céu, lembre-se que há trilhões 
de outras por aí, bem mais do 
que aquela areia toda que fi ca 
grudada no seu pé depois de um 
dia de praia.

É verdade que há mais estrelas no universo do que grãos de areia na Terra? A resposta surpreende!
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Dionísio Cerqueira inicia campanha de vacinação 
contra influenza e tétano
Com o objetivo de obter um alcance maior, os postos de Saúde trabalharão com horários 
estendidos

O município de 
Dionísio Cerqueira 
deu início à campanha 
de vacinação contra a 
gripe e também contra 
o tétano. A secretária de 
Saúde, Vanessa Pezerico, 
destacou a importância 
dessas campanhas, 
especialmente com a 
aproximação do inverno.

“A vacinação contra 
a gripe é fundamental, 
especialmente para os 
grupos prioritários, que 
incluem idosos acima de 
60 anos, crianças a partir 
de 6 meses até menores 
de 6 anos e gestantes. 
A partir deste ano, a 
vacinação contra a gripe 
se torna rotina anual para 
todos esses grupos, o que 
significa que eles devem 
procurar as unidades 
de saúde para garantir 
a proteção contra 
a doença”, explicou 
Vanessa.

A campanha começou 

oficialmente no dia 7 
de abril, mas doses de 
vacina já foram recebidas 
e estão sendo aplicadas 
nas unidades de saúde 
desde a semana anterior. 

“Temos dois pontos 
de vacinação na cidade, 
o Posto do Centro e do 
Bairro Três Fronteiras. 
Além disso, nossas 
equipes de saúde estão 
programadas para levar 
as vacinas ao interior do 
município nesta semana”, 
explicou Vanessa.

Ainda segundo a 
secretária, para facilitar 
o acesso à vacinação, os 
horários de atendimento 
serão como de costume, 
das 08h45 às 11h15, 
e das 13h00 às 16h45, 
e com o objetivo de um 
alcance maior durante 
o mês de abril, as salas 
de vacina, do Posto 
de Centro e do Bairro 
Três Fronteiras estarão 
abertas às quintas-feiras, 

das 17h30 às 20h30.
Vanessa destacou 

ainda que a vacina 
contra a gripe leva cerca 
de 15 dias para fazer 
efeito no organismo, 
por isso é crucial que os 
grupos prioritários sejam 
vacinados o mais rápido 
possível. 

“É importante que 
as pessoas procurem 
unidades de saúde 
antes do inverno para 
evitar casos graves e 
complicações, como 
pneumonia, internações 
e até mesmo óbitos”, 
enfatizou Vanessa.

Além da vacinação 
contra a gripe, a 
campanha também 
inclui a mobilização 
para vacinação contra 
o tétano, sendo que 
para garantir que todos 
tenham acesso às 
vacinas, as equipes de 
saúde estão trabalhando 
em estreita colaboração 

com os agentes de saúde 
do interior. 

“Estamos fazendo 
uma programação para 
que as equipes levem as 
vacinas até os postos do 
interior, onde os agentes 
de saúde ajudam a 
informar a comunidade 
sobre a importância da 
vacinação e os horários 
de atendimento”, explicou 
Vanessa.

A Secretária 
de Saúde também 
destacou a importância 
da participação 
da comunidade na 
campanha. 

“Pedimos que todos 
os moradores de 
Dionísio Cerqueira sejam 
vacinados e também 
ajudem a divulgar a 
importância da vacinação 
entre amigos e familiares. 
Juntos, podemos garantir 
que nossa comunidade 
esteja protegida contra 
essas doenças”, finalizou 

Vanessa.
A secretária destacou 

ainda que no dia 10 
de maio acontecerá o 
“Dia D” da Campanha 
de Vacinação com 
atendimento nas salas 

de vacina do Posto do 
Centro, Três Fronteiras e 
União, das 08h às 17h, 
sem fechar ao meio dia.

SAÚDE.
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Sobre descoberta

Em 5 de abril de 1722, 
um domingo de Páscoa, 
o explorador neerlandês 
Jakob Roggeveen avistou 
pela primeira vez um 
pedaço de terra perdido 
no meio do Oceano 
Pacífi co. O que ele não 
sabia era que estava 
prestes a entrar para a 
história como o primeiro 
europeu a registrar a 
chegada à enigmática Ilha 
de Páscoa — conhecida 
pelos seus gigantescos e 
silenciosos sentinelas de 
pedra, os moais.

Roggeveen, que na 
época liderava uma 
expedição patrocinada 
pela Companhia 
Holandesa das Índias 
Ocidentais, estava em 
busca da mítica “Terra 
Australis Incognita” 
— um continente que, 
diziam, existia em algum 
ponto do hemisfério sul. 
Ao invés de um novo 
continente, encontrou 
uma ilha remota, isolada 
e cercada de mistérios.

Batizada de Paasch-
Eyland (Ilha de Páscoa, 
em holandês), em 
alusão à data, a ilha já 
era habitada há séculos 
por uma civilização 
polinésia que havia 
desenvolvido uma 
cultura rica e complexa. 
Quando os europeus 
desembarcaram, se 
depararam com uma 
sociedade em decadência, 
marcada por guerras 
internas e escassez de 
recursos, mas ainda 
assim impressionante por 
sua herança monumental.

A primeira 
impressão
    Os relatos da 
tripulação descrevem os 
habitantes como pacífi cos 
e amistosos, embora a 
comunicação tenha sido 
limitada. A verdadeira 
estrela do encontro, 
no entanto, foram as 
estátuas colossais de 
pedra — os moais — que 
despertaram espanto 
imediato. Roggeveen 
anotou em seu diário que 

havia “fi leiras de imagens 
de pedra, algumas 
com até 9 metros de 
altura”, erguidas sobre 
plataformas cerimoniais 
chamadas ahus. Até 
hoje, pouco se sabe com 
certeza sobre como essas 
obras foram construídas 
ou transportadas, dada 

a falta de tecnologia da 
época.

O que veio depois
Embora Roggeveen 

tenha sido o primeiro 
europeu a “descobrir” 
a Ilha de Páscoa, ele 
não permaneceu por 
muito tempo. Após 

alguns confl itos com os 
nativos, que resultaram 
em mortes de ambos 
os lados, ele deixou a 
ilha poucas semanas 
depois. No entanto, o 
breve encontro marcou 
o início da abertura do 
território ao contato 
ocidental, algo que teria 

consequências drásticas 
para os habitantes locais 
nos séculos seguintes — 
desde doenças trazidas 
pelos europeus até a 
escravidão e a destruição 
cultural.

5 de abril de 1722: o dia em que a Ilha de Páscoa foi descoberta por Jakob Roggeveen

Você já se pegou 
pensando em como 
navios e aviões 
simplesmente “somem” 
no Triângulo das 
Bermudas? Pois é. 
Esse trecho do oceano 
Atlântico, situado 
entre a Flórida (EUA), 
as ilhas Bermudas e 
Porto Rico, já virou 
tema de livros, fi lmes, 
séries de TV e teorias 
que vão de explicações 
científi cas a suposições 
mirabolantes com direito 
a extraterrestres, buracos 
negros e Atlântida. Mas 
afi nal, o que é mito, o 
que é verdade e o que 
permanece inexplicável 
sobre esse famoso 
triângulo do mistério?

Onde fi ca o Triângulo 
das Bermudas e por 
que ele intriga tanto?
Localizado em uma 
região altamente 
navegada do Atlântico 
Norte, o Triângulo 
das Bermudas cobre 

aproximadamente 1,5 
milhão de km² — uma 
área considerável, 
para dizer o mínimo. O 
que torna essa região 
tão chamativa não é 
apenas sua localização 
estratégica para rotas 
marítimas e aéreas, mas 
o número incomum 
(e controverso) de 
desaparecimentos 
registrados ao longo do 
século XX.

Navios inteiros e aviões 
sumiram do radar sem 
emitir pedido de socorro, 
com tripulações inteiras 
jamais encontradas. 
Isso, claro, virou prato 
cheio para teorias de 
conspiração e uma aura 
de mistério que nunca 
mais saiu do imaginário 
popular.

Os casos mais 
emblemáticos 
do Triângulo das 
Bermudas
Vamos aos fatos que 

alimentaram o mito. Um 
dos casos mais famosos 
é o do Voo 19, ocorrido 
em dezembro de 1945. 
Cinco aviões torpedeiros 
da Marinha dos EUA 
desapareceram durante 
um voo de treinamento. 
Para piorar, o avião 
de resgate enviado em 
seguida também sumiu. 
Nenhum destroço foi 
encontrado.

Outro exemplo é o 
cargueiro USS Cyclops, 
que desapareceu em 
1918 com 309 pessoas a 
bordo — o maior número 
de vítimas em uma perda 
não combatente na 
história da Marinha dos 
EUA.

Navios como o Marine 
Sulphur Queen e aviões 
comerciais como o DC-3 
também contribuíram 
para a fama tenebrosa do 
local.

E as explicações?

Apesar do clima de fi cção 
científi ca, a ciência não 
fi cou parada. Muitos 
pesquisadores apontam 
que os desaparecimentos 
podem ser atribuídos 
a fatores naturais e 
humanos. Vamos por 
partes:

Correntes marítimas 
fortes e tempestades 
tropicais: A região 

está sujeita a furacões 
frequentes e mudanças 
climáticas repentinas, 
o que pode afetar até 
embarcações modernas.

Erro humano e falha 
mecânica: Muitas das 
ocorrências aconteceram 
em épocas em que o GPS 
ainda nem sonhava em 
existir. A navegação era 
feita com bússolas — e 

a região tem anomalias 
magnéticas que podem 
interferir.

Gás metano: Alguns 
geólogos sugerem 
que bolhas de metano 
provenientes do fundo 
do oceano podem reduzir 
a densidade da água, 
fazendo com que navios 
afundem rapidamente.

O que se sabe (e o que ainda intriga) sobre o Triângulo das Bermudas
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Aconteceu na última 
sexta-feira, dia 04, uma 
importante reunião no 
plenário da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira para discutir 
o destino das verbas 
pecuniários a projetos 
sociais. A Vara Única 
da Comarca, sob a 
responsabilidade da Juíza 
de Direito Dra. Adrielly 
Pinho Moreira, lançou 
o edital para o cadastro 
de projetos sociais 
específi cos para receber 

esses recursos.
As inscrições iniciaram 

em 1º de abril, e se 
estendem até o dia 
30, e são destinadas a 
entidades públicas e 
privadas que atuam em 
áreas de relevante cunho 
social, como segurança 
pública, educação e 
saúde. 

Os recursos são 
provenientes de 
transações penais, 
acordos de não 
perseguição penal 

e penas restritivas 
de direitos, que são 
acumulados ao longo 
do ano e destinados a 
melhorar a qualidade de 
vida da comunidade local.

A Assistente Social, 
Geani Ester Rippel 
destacou a importância 
de manter esses 
recursos na comunidade, 
promovendo projetos que 
atendam às necessidades 
locais e envolvam a 
população em atividades 
sociais. 

“É fundamental que 
esses recursos sejam 
utilizados de forma 
efi ciente e transparente, 
benefi ciando diretamente 
a nossa comunidade. 
Estamos comprometidos 
em garantir que os 
projetos apresentados 
sejam rigorosamente 
avaliados e que os 
recursos sejam aplicados 
de maneira justa e efi caz”, 
afi rmou.

A Comarca de Dionísio 
Cerqueira tem uma 
tradição de manter esses 
recursos na comunidade, 
ao invés de enviá-los 
ao Tribunal de Justiça. 
Esta decisão permite 
que entidades locais se 
benefi ciem diretamente 
desses fundos, 
promovendo projetos 
que envolvam jovens, 
adolescentes, idosos e 
mulheres, entre outros 
grupos vulneráveis.

Ainda segundo 
Geani, uma comissão 
especializada avalia os 
projetos apresentados, 
que também passa por 
análise rigorosa do 
Ministério Público e do 
Juízo. 

“Após serem 
selecionadas e 
receberem esses 
valores, as entidades 
devem apresentar uma 
prestação de contas 
detalhada sobre o uso 

dos recursos, incluindo 
relatórios fi nanceiros e 
resultados dos projetos. 
Isso garante que os 
fundos sejam utilizados 
de forma transparente e 
efi caz”, explicou Geani.

O valor disponível 
para este ano é de 
aproximadamente R$ 
130 mil, que pode 
variar de acordo com as 
contribuições recebidas 
durante o período. 

“A intenção é que 
os recursos sejam 
destinados até o fi nal de 
junho, permitindo que 
as entidades tenham 
tempo sufi ciente para 
aplicar os valores ainda 
este ano. Isso é crucial 
para muitas organizações 
que dependem desses 
recursos para manter 
suas atividades e serviços 
à comunidade”, frisou a 
assistente social.

A reunião foi uma 
oportunidade para 

esclarecer dúvidas e 
orientar as entidades 
sobre como participar do 
processo. O secretário do 
Fórum, Rafael Manfrin, 
destacou a importância 
de manter os recursos na 
comunidade, promovendo 
projetos que atendam 
às necessidades locais e 
envolvam a população 
em atividades sociais.

“Para mais 
informações, as entidades 
podem entrar em contato 
por e-mail ou telefone. 
O edital está disponível 
para consulta no site da 
Comarca ou pode ser 
solicitado diretamente à 
Secretaria. A expectativa 
é que muitas entidades 
sejam benefi ciadas e 
que os recursos sejam 
utilizados de forma 
efi ciente para melhorar 
a vida dos moradores 
de Dionísio Cerqueira”, 
fi nalizou Rafael.

Projetos sociais podem se inscrever até 30 de 
abril para receber verbas de penas pecuniárias
Uma reunião para tratar sobre o edital foi realizada na última semana no plenário da Câmara de 
Vereadores de Dionísio Cerqueira 

GERAL.
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Na última semana, 
aconteceu no Gabinete 
do prefeito de Bom Jesus 
do Sul, a apresentação 
do projeto ‘Plante e 
Colha Saúde’, uma 
iniciativa da Sustentec 
com o apoio da Itaipu 
Binacional. O projeto tem 
como objetivo integrar 
saúde, alimentação 
e sustentabilidade, 
incentivando o cultivo 
de plantas medicinais e 
o uso de fitoterápicos no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS).

O encontro contou 

com a presença de 
autoridades municipais e 
profissionais da saúde e 
da educação. 

O projeto se baseia 
em dois pilares 
fundamentais, a 
promoção da alimentação 
saudável por meio da 
valorização de práticas 
agroecológicas e o uso 
terapêutico de plantas 
medicinais como parte 
do atendimento oferecido 
pela rede pública de 
saúde. 

A proposta visa não 
apenas fortalecer a saúde 

preventiva, mas também 
resgatar o conhecimento 
tradicional sobre os 
benefícios das plantas no 
cuidado com o corpo e a 
mente.

Durante a 
apresentação, 
foram discutidos os 
próximos passos para 
a implantação do 
projeto no município, 
incluindo capacitações 
para profissionais da 
saúde, criação de hortas 
comunitárias e escolares, 
além da integração 
do tema ao currículo 

educacional, ampliando 
a consciência ambiental 
e os hábitos saudáveis 
desde a infância.

Para o prefeito Helio 
Surdi, o ‘Plante e Colha 
Saúde’ representa 
uma oportunidade de 
transformar a relação da 
população com o meio 
ambiente e com a própria 
saúde:

“Estamos plantando 
uma semente de futuro, 
que une tradição, 
ciência e cuidado 
com as pessoas. É um 
projeto que traz saúde e 
consciência para dentro 

de casa”, disse o prefeito.
A parceria com a 

Itaipu Binacional, por 
meio da Sustentec, 
garante suporte 
técnico, metodológico 
e institucional para que 
a proposta avance com 
solidez. 

A expectativa da 
administração municipal 
é de que Bom Jesus do 
Sul se torne referência 
regional na integração 
entre saúde pública e 
práticas sustentáveis.

Participaram da 
reunião o prefeito 
Helio Surdi, a primeira-

dama e secretária da 
Família Lorizete Surdi, o 
secretário de Agricultura 
Celso Dias, a secretária 
de Educação Marilene 
Pinheiro Cabral Deola 
e a coordenadora da 
Saúde Clarice Dill Pretto. 
Também estiveram 
presentes a enfermeira 
Cleide Santos, que 
apresentou os detalhes 
técnicos do projeto, a 
assistente social Daiane 
Góes, e o ex-vereador 
de Francisco Beltrão, 
Brizola.

Projeto da Itaipu ‘‘Plante e Colha Saúde’’ é 
apresentado em Bom Jesus do Sul
Iniciativa apoiada pela Itaipu Binacional incentiva uso de plantas medicinais e fitoterápicos no SUS

Vereador Júnior Berno destaca busca por investimentos em 
visita à capital

O vereador e vice-
presidente da Câmara 
de Flor da Serra do 
Sul, Júnior Berno, fez 
um balanço da recente 
viagem a Curitiba, onde 
participou de uma 
agenda intensa com 
deputados estaduais e 
secretarias do governo 
do Paraná. A missão 
foi clara, buscar 
investimentos para 
diversas áreas prioritárias 
do município e destravar 
projetos que já estão em 
andamento.

Segundo ele, a 
comitiva sulflorense, 
que incluiu o prefeito 
municipal e a primeira-
dama, foi bem recebida 
por lideranças políticas 
como os deputados 

estaduais Ademar 
Traiano, Luiz Fernando 
Guerra e a família 
Vermelho, que também 
atua em Brasília. 

“Em todos os setores 
conseguimos alguma 
sinalização de recursos, 
o que é extremamente 
positivo”, destacou.

Entre os principais 
encaminhamentos, está 
a aquisição de uma 
minivan adaptada para 
a saúde, que permitirá 
o transporte mais 
confortável e acessível 
de pacientes, inclusive 
cadeirantes, para outras 
cidades. 

“É um avanço 
importante, pois melhora 
a mobilidade dos nossos 
usuários do SUS”, disse 

Berno.
Na área da educação, 

o destaque fica para o 
projeto de construção 
de uma nova creche na 
comunidade do Distrito 
de Tatetos, onde o 
crescimento populacional 
tem aumentado a 
demanda por serviços 
públicos. 

“É uma obra essencial 
para as famílias do 
distrito, especialmente 
para as mães que 
precisam trabalhar e não 
têm com quem deixar 
os filhos. Já iniciamos 
a terraplanagem 
e a licitação está 
praticamente pronta. Nos 
próximos meses, teremos 
essa obra entregue”, 
detalhou.

Outro ponto abordado 
por Berno foi o projeto 
de pavimentação asfáltica 
em novos trechos da 
cidade, bem como a 
possível aquisição de uma 
retroescavadeira para 
reforçar os trabalhos de 
infraestrutura rural e 
urbana. 

Além disso, o 
vereador destacou o 
início das tratativas 
para a construção 
de uma via marginal 
que ligará o centro ao 
bairro industrial — uma 
demanda antiga da 
população.

“Esse é um sonho 
antigo que está 
começando a sair do 
papel. Já estivemos na 
Secretaria das Cidades, 

recebemos sinal positivo, 
e agora o município 
está providenciando a 
atualização do mapa 
urbano para que 
possamos avançar nas 
etapas burocráticas 
junto ao Dnit. É um 
processo demorado, mas 
é assim que se começa. 

A administração já vem 
investindo forte em todas 
as áreas, mas sabemos 
que sempre há mais a 
fazer. Por isso, estamos 
correndo atrás, batendo 
nas portas certas e 
fazendo o que precisa 
ser feito”, concluiu o 
vereador.

Durante viagem a Curitiba com o prefeito municipal, o vereador apresentou demandas nas áreas 
de saúde, educação, agricultura e infraestrutura

SAÚDE.

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Na manhã do último 
sábado (5), a Praça 
Antônio Foppa, no centro 
de São José do Cedro, 
se transformou em um 
verdadeiro ponto de 
encontro para o cuidado 
com a saúde. Promovido 
pelo Hospital Cedro, o 
evento “Viva Bem, Viva 
com Saúde” celebrou o 
Dia Mundial da Saúde 

com uma série de ações 
gratuitas voltadas ao 
bem-estar da população.

Com apoio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, da Escola CETEN, 
da APAE e do LIONS 
Clube, a programação 
aconteceu das 8h às 12h 
e ofereceu atendimentos 
de aferição de pressão 
arterial, testes de 

glicemia, orientações 
nutricionais e dicas 
práticas de qualidade de 
vida. 

Além disso, equipes 
distribuíram materiais 
informativos sobre 
prevenção à dengue, 
com destaque para os 
cuidados no combate ao 
mosquito Aedes aegypti.

A adesão da 

comunidade foi 
expressiva e demonstrou 
o quanto ações simples, 
mas organizadas e 
bem direcionadas, 
fazem a diferença na 
promoção da saúde 
coletiva. Famílias 
inteiras participaram 
da programação, 
tiraram dúvidas com os 
profissionais e levaram 

para casa mais que 
informações: levaram 
consciência e cuidado.

A presença da 
APAE e do LIONS 
Clube foi fundamental 
para o sucesso da 
ação, com apoio 
logístico, organização 
e a mobilização de 
voluntários que 
contribuíram com a 

fluidez do evento. 
O envolvimento 

dos alunos da Escola 
CETEN também trouxe 
dinamismo às atividades, 
aproximando jovens 
da importância do 
trabalho em equipe e da 
responsabilidade social.

Hospital Cedro mobiliza comunidade com 
evento “Viva Bem, Viva com Saúde”
Ação alusiva ao Dia Mundial da Saúde reuniu população para atendimentos gratuitos, orientações 
e prevenção, com apoio da Secretaria de Saúde, CETEN, APAE e LIONS Clube

SAÚDE.

Investimento milionário garantirá novo asfalto e melhorias 
no acesso a Princesa

A população de 
Princesa, finalmente 
receberá uma solução 
definitiva para um dos 
problemas mais antigos 
do município: o asfalto 
do acesso principal 
será completamente 
removido e uma nova 
pavimentação será 
instalada. A prefeita 
Diangele Marmitt 
anunciou a novidade após 
reunião com o secretário 
de Infraestrutura do 
Estado, Jerry Comper, em 
Florianópolis.

Segundo a prefeita, a 
luta pela revitalização da 
rodovia entre São José do 
Cedro e Princesa é uma 
demanda de longa data. 

“Desde o primeiro 
mandato estamos 
cobrando soluções. No 

governo Moisés, foi 
prometido um novo 
projeto com tratamento 
rígido, mas não teve 
continuidade. Agora, 
no governo Jorginho, 
houve avanço e, de 
fato, ano passado a 
revitalização começou. 
Entretanto, 85% da 
rodovia foi considerada 
comprometida, exigindo 
uma solução mais 
abrangente”, explicou.

Diante desse 
diagnóstico, o projeto 
inicial de simples 
revitalização foi alterado 
para uma restauração 
completa. O novo plano 
prevê a remoção da 
pavimentação antiga, 
construção de uma nova 
base e a aplicação de um 
asfalto mais resistente.

Além disso, curvas 
fechadas serão alargadas 
para melhorar a 
segurança viária. A 
previsão é que a obra 
tenha início dentro de 60 
dias.

Outro avanço 
anunciado pela prefeita 
foi o fechamento do 
convênio para a ligação 
asfáltica entre Princesa e 
Guarujá do Sul. 

“Essa é uma conquista 
importante. O governador 
se comprometeu a cobrir 
metade das despesas, 
com o governo estadual 
investindo R$ 3.250.000 
e o município aportando 
mais R$ 250.000, 
totalizando R$ 3.500.000 
para a primeira fase da 
obra”, detalhou Diangele.

A gestão municipal 

também planeja 
minimizar os impactos 
da obra na rotina dos 
moradores. 

“Sabemos que haverá 
transtornos, mas é um 
incômodo necessário 
para garantir um acesso 
seguro e de qualidade. 
Estamos estudando 
rotas alternativas para 
desvio durante as obras 
e seguimos monitorando 
tudo de perto”, afirmou.

Outras obras também 
seguem em andamento 
no município, incluindo 
a conclusão de 13 
trechos asfálticos e a 
finalização do ginásio 
municipal. Além disso, a 
licitação para o pavilhão 
da Comunidade Vista 
Alegre foi lançada, 
com orçamento de R$ 

800 mil, assim como o 
calçamento na região 
e a construção de um 
pavilhão na Comunidade 
Jatobá.

Com diversas 
frentes de trabalho, a 
administração municipal 
busca atender demandas 
antigas da população 

e promover melhorias 
estruturais que impactem 
positivamente o dia a dia 
da comunidade. 

“Nosso compromisso é 
seguir trabalhando para 
transformar Princesa em 
um lugar cada vez melhor 
para todos”, finalizou a 
prefeita.

O município receberá um investimento milionário para restauração completa da rodovia, e nova 
pavimentação

GERAL.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 04/2025
DISPENSA ELETRÔNICA Nº 04/2025 
PREFERÊNCIA PARA ME/EPP

CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL – ESTADO DO
PARANÁ - UASG 930774
Torna-se público que a CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/
PR,  por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na    forma  
ELETRÔNICA,  com critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  com
Fundamento no art. 75, inciso II, nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de
2021, da Resolução, nº 03/2025 do Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Contratação  de  empresa  especializada  para  assessoria  e
execução de programa de gestão em saúde e segurança ocupacional a
fim de atender as necessidades da Câmara de vereadores de Flor da Serra
do Sul, serviço de natureza contínua.
Valor máximo estimado: R$ 2.897,92 (dois mil oitocentos e noventa e sete
reais com noventa e dois centavos). 
Prazo final para cadastrar proposta: 08h29min do dia 14/04/2025.
Período de Lances: Dia 14/04/2025 das 08h30min às 14h30min. 
Horário de Referência: Brasília-DF
ENDEREÇO  ELETRÔNICO  PARA  ENVIO  DAS  PROPOSTAS  E
DOCUMENTAÇÃO:
https://www.gov.br/compras/pt-br. 
O Edital e seus Anexos poderão ser obtidos através da internet pelos seguintes
endereços  eletrônicos:  https://www.gov.br/compras/pt-br,
https://pncp.gov.br/app/editais e
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/
123165 
Flor da Serra do Sul, 07 de abril de 2025.
 

Juliano Constantino

Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DE CONTRATO ADMINISTRATIVO 
Contrato Nº:  02/2025
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  EMPRESA EDEMILSON PALLAS E CIA LTDA 
Valor......:  R$ 2.900,00 (dois mil e novecentos reais)
Vigência...:  Início: 04/04/2025 Término: 03/04/2026
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 02/2025
Recursos...:  Dotação: 4.4.90.52.00.00 – Material Permanente - FONTE 1001
Objeto.....:  Contratação  de  empresa  especializada  para  prestação  de  serviços  de
fotografia, confecção e fornecimento de quadro com moldura para a galeria da Câmara
de Vereadores de Flor da Serra do Sul. 

Juliano Constantino
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 04/04/2025

RETIFICAÇÃO DO AVISO DE DISPENSA ELETRÔNICA Nº 03/2025
PROCESSO ADMINISTRATIVO 03/2025

A Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, por meio Presidente, torna pública

a  retificação  do  Aviso  de  Dispensa  Eletrônica  nº  03/2025,  cujo  objeto  refere-se  à

Contratação de empresa especializada para realizar a recarga de extintores presentes nas

instalações da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul. 

Alteração

Fica alterada a Data de abertura e horário de encerramento do período de lances, sendo a

nova data e período de lances: Dia 10/04/2025 das 08h30min às 14h30min. 

Demais condições do edital permanecem inalteradas.

Justificativa

Durante o cadastro da dispensa de licitação no sistema ComprasGov, foi definido o

intervalo  de  6  (seis)  horas  corridas  para  o  envio  de  lances,  conforme  exigido  pela

legislação vigente. No entanto, ao elaborar o edital correspondente, houve um equívoco

na indicação do período destinado ao envio de propostas, considerando-se, de forma

inadequada, o desconto do intervalo do meio-dia, o que resultou em divergência entre as

informações  publicadas  no  sistema  e  no  edital.  Considerando  que  o  sistema

ComprasGov  contabiliza  o  período  de  forma  corrida,  sem  interrupção,  tornou-se

necessário proceder com a retificação do edital, de modo a harmonizar as informações

constantes nos documentos oficiais com os dados cadastrados no sistema. 

Flor da Serra do Sul, 07 de abril de 2025.

Juliano Constantino

Presidente 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 02/2025
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 02/2025

Eu Juliano Constantino, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do
Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por Lei, e
de  conformidade  com  o  dispositivo  na  Lei  Federal  14.133/2021  e  Resolução  n°
12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 02/2025, da(s) empresa(s) abaixo:

Razão Social: Edemilson Pallas e cia LTDA, CNPJ nº 82.469.891/0001-94

ITEM ESPECIFICAÇÃO DO ITEM UNID.
VALOR
UNIT. 

QUANT
VALOR
TOTAL

01

Moldura  especial  em  madeira  e  quadro  (vidro),
medindo  0,80  m  x  0,90  m.  A  moldura  deve  ser
equipada  com  vidro  antirreflexo  para  garantir  a
clareza  e  a  proteção  das  imagens.  A  borda  da
moldura terá acabamento dourado, com uma largura
total  de  9  cm,  sendo  5  cm  de  borda  externa,
arredondada e com acabamento liso, e 4 cm de borda
interna, também arredondada, mas com acabamento
texturizado aproximadamente.
A cor e o tipo de moldura devem ser escolhidos de
modo a corresponder, o mais fielmente possível, ao
padrão  existente  na  galeria  atual  da  Câmara.  É
necessário  consultar  o  modelo  presente  na  galeria
para assegurar a uniformidade estética.

Unid. 
R$ 
700,00

02
R$ 
1.400,0
0

02

Serviço  fotográfico  compreendendo:  captura  de
imagens  profissionais  de  11  pessoas,  incluindo
vereadores,  prefeito  e  vice-prefeito,  utilizando
equipamento fotográfico de alta  qualidade.  As fotos
serão  realizadas  nas  dependências  da  Câmara  de
Vereadores de Flor da Serra do Sul, com um mínimo
de  3  fotos  por  pessoa.  As  imagens  devem  ser
entregues em formato digital.
Além disso, deverá ser realizada a elaboração gráfica
e confecção de uma fotografia em papel fotográfico
apropriado para as dimensões de 0,80 cm x 0,90 cm
(ajustado  à moldura),  contendo as fotos,  os  nomes
dos  retratados,  o  brasão  do  Município  e  do
Legislativo, a identificação da entidade e os anos da
gestão.  A  confecção  do  fotografia  deve  seguir  o
modelo  existente  na  galeria  atual  para  manter  a
uniformidade.

Unid. 

R$ 
1.500,0
0 01

R$ 
1.500,0
0

Valor total ................................................................................................................... R$ 
2.900,00

a) Da Homologação e Adjudicação: 04 de Abril de 2025
b) Valor Total R$ 2.900,00 (dois mil e novecentos reais) 

c) Vigência: de 04/04/2025 a 03/04/2026.
Flor da Serra do Sul/PR, 04 de abril de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº   07/2025
Processo dispensa nº 02/2025
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 
SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  M.S COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS LTDA
CNPJ Nº 01.581.445/0001-75
Representante: CLAUDIMAR TARCÍSIO MILANI
CPF nº 394.763.169-34
OBJETO:  Contratação  de  empresa  para  o  fornecimento  de  3.000  L  (Três  mil  litros)  de
combustível, do tipo gasolina comum, para o abastecimento do veículo oficial da Câmara de
Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-PR.
VALOR TOTAL:  R$ 17.970,00 (Dezessete Mil, Novecentos e Setenta Reais)
VIGÊNCIA: 30/03/2026

Santo Antonio do Sudoeste, em 31/03/2025.
VALDIR ANTONIO CARVALHO – Presidente da Câmara. 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE DISPENSA Nº 02/2025

OBJETO: Contratação de empresa para o fornecimento de 3.000 L (Três mil litros) de combustível, do tipo
gasolina comum, para o abastecimento do veículo oficial da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do
Sudoeste-PR.

Em cumprimento ao disposto no artigo 75, parágrafo I da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público
o resultado da licitação em epígrafe, apresentando o vencedor pelo critério de menor preço por item:
Lote Item Produto/Serviço Unidade Quantidade Preço Preço total

1 1 GASOLINA COMUM  LITRO 3.000,00 5,99 17.970,00

TOTAL 17.970,00

Homologo a presente licitação, 

        Santo Antonio do Sudoeste, em 31/03/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 13/2025

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que realizará
o PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  13/2025,  TIPO  MAIOR  DESCONTO,   no   dia
29/04/2025, às 13h30min, que tem por objeto a contratação de empresa para
administração, gerenciamento, emissão, distribuição e fornecimento de cartões
eletrônicos/magnético com chip e/ou senha, destinado ao vale alimentação dos
funcionários.
Recebimento das propostas: de 10/04/2025 às 08h00min até 29/04/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 29/04/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 29/04/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 08 de abril de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 14/2025

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que realizará
o PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  14/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,   no   dia
05/05/2025,   às   13h30min,   que   tem   por   objeto   a   Aquisição   de   uma   pá
carregadeira nova.
Recebimento das propostas: de 14/04/2025 às 08h00min até 05/05/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 05/05/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 05/05/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 08 de abril de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Você já olhou para uma 
imagem e teve certeza 
absoluta de estar vendo uma 
coisa… até perceber que 
era outra? Bem-vindo ao 
fascinante mundo das ilusões 
de ótica ̶ um verdadeiro 
tapa na cara da nossa 
percepção.

Mas afi nal, por que 
o cérebro “erra” ao 
interpretar certas imagens?
A resposta é simples (e genial): 
nosso cérebro não vê o mundo 
como ele é, e sim como ele 
acha que deve ser. Ele vive 
fazendo “atalhos” com base 

em experiências anteriores, 
luz, sombra, perspectiva 
e contexto. E às vezes, ele 
simplesmente chuta errado.
Ilusões de ótica funcionam 
porque o cérebro tenta 
interpretar sinais visuais 
ambíguos ou incompletos da 
forma mais rápida e efi ciente 
possível ̶ nem sempre 
da forma mais precisa. Ele 
completa padrões, ajusta 
cores com base no que está 
ao redor, e até “fabrica” 
movimento onde não tem 
nenhum.
Ou seja, quando vemos uma 
imagem que parece se mexer, 

mudar de cor ou esconder um 
rosto que só aparece depois 
de segundos... não é o olho 
que está falhando. É o cérebro 
que está tentando dar sentido 
ao caos visual ̶ e às vezes se 
engana lindamente.

Quer um exemplo 
clássico? O vestido azul e 
preto (ou branco e dourado, 
dependendo de quem vê). A 
cor que você enxerga depende 
da forma como seu cérebro 
compensa a iluminação da 
imagem. Loucura? Não. 
Ciência pura.

Como o cérebro nos engana com ilusões de ótica? 

Temos de 
descobrir segurança 

dentro de nós 
próprios. Durante 
o curto espaço de 
tempo da nossa 
vida precisamos 

encontrar o nosso 
próprio critério 

de relações com a 
existência em que 
participamos tão 
transitoriamente.

-Boris Pasternak



16 Terça-feira, 08 de Abril de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

No último dia 29 de 
março, 17 colaboradores 
da sede administrativa 
da Sicredi Fronteiras, em 
Capanema, se deslocaram 
até Cascavel para doar 
sangue. A iniciativa 
foi organizada pela 
Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes 
(CIPA), composta por 
Franco Henrique da 
Silva, Fabiano Tubiana, 
Marciélli Dallabrida 
e Sinara F. Goeller 
Machado, e demonstra 
o compromisso da 
cooperativa com a 
solidariedade e a 
responsabilidade social. 

A colaboradora Sinara 
expressou sua gratidão 
pelo gesto. “Obrigada, 
colegas, por esse 
movimento! Fazer o bem 
sem olhar a quem. Hoje, 
vocês se tornaram anjos 
na vida de alguém. Um 

gesto simples que pode 
mudar a vida de muitas 
pessoas”.

O diretor Executivo 
da Cooperativa também 
destacou a importância 
da ação. “Esse gesto de 
voluntariado impacta 
muitas pessoas. Apesar 
da necessidade de 
acordar cedo e se 
deslocar, abrir mão 
desse tempo para ajudar 
o próximo traz um 
grande significado de 
pertencimento. Vivemos 
em comunidade e essa 
atitude, sem dúvida, fará 
a diferença na vida de 
muitos”.

Guilherme Pacheco, 
colaborador da 
Cooperativa, fez a doação 
pela primeira vez. “Foi 
uma experiência incrível 
saber que estou fazendo 
o bem e ajudando 
pessoas que necessitam 

dessa doação. Incentivo 
todos a doarem, pois essa 
simples ação pode salvar 
muitas vidas”, disse.

A importância da 
doação de sangue

A doação de sangue 
é um ato de amor e 
cidadania que salva vidas 
diariamente. No Paraná, 
a Rede Hemepar conta 
com 22 unidades, sendo 
que a de Cascavel atende 
22 hospitais da região, 
incluindo dois hospitais 
do câncer e dois hospitais 
universitários.

Os estoques de sangue 
com fator Rh positivo 
costumam estar em níveis 
adequados, mas os tipos 
sanguíneos Rh negativos, 
especialmente o O 
negativo, frequentemente 
estão em falta. Apenas 
cerca de 15% da 
população tem sangue 

Rh negativo, tornando as 
doações desse tipo ainda 
mais essenciais. 
Se você tem entre 16 e 
69 anos, pesa mais de 

50 kg e está em boas 
condições de saúde, 
procure o hemocentro 
mais próximo e faça 
parte desse movimento. 

Seu gesto pode salvar 
vidas!

Ação voluntária da CIPA mobilizou equipe para 
ajudar pacientes em hospitais da região
Colaboradores da Sicredi Fronteiras doaram sangue em Cascavel em uma ação voluntária 
organizada pela CIPA. 

COOPERATIVISMO.


